

令和6年12月定例教育委員会会議録

日時	令和6年12月20日（金）午前10時00分～午前11時00分	
場所	扶桑文化会館 会議室	
出席者	教育長	澤木貴美子
	教育長職務代理人	千田まち子(欠席)
	教育委員	江口夏世
	教育委員	千田正仁
	教育委員	熊崎規恭
	教育部長	仙田剛宏
議題 及び 結果	2 協議事項	
	(1) 指定校変更について	承認
	(2) 当面の諸課題について	
	3 連絡事項	
	(1) 行事予定表について	
	4 その他	
	(1) 12月定例会一般質問の報告について	
	(2) 令和6年度小中学校卒業式出席者一覧について	
	(3) その他	

令和6年12月定例教育委員会会議録

日時 令和6年12月20日（金）

午前10時00分

場所 扶桑文化会館 会議室

1 あいさつ

発言者	発言の要旨
指導主事	令和6年12月定例教育委員会を始めます。1. あいさつということで教育長お願いいたします。
教育長	おはようございます。大変冷え込んでおりますが、大雪という季節でございます。鱒魚群（さけのうおむらがる）という七十二侯でして、大海で育った鮭が故郷目指して産卵のために戻るとい季節を表しているそうです。扶桑町の子どもたちも外で過ごすことになっても戻ってきてくれると嬉しいと思います。明日は冬至ということで、かぼちゃを食べたり、ゆず湯に入ったりするということで、健康を意識する季節でございます。本年最後の教育委員会です。どうぞよろしくお願いいたします。

2 協議事項

発言者	発言内容の要旨
指導主事	それでは、2. 協議事項に入ります。（1）指定校変更についてお願いいたします。
指導主事	別紙1をご覧ください。来年度、中学校1年生に上がる現在小学校6年生の児童のうち、高木西・福塚地区の就学中学校に関して、個人に調査をし、資料に示されたように扶桑中学校に指定校変更を希望するという方が15名、2人に関しては、扶桑北中への進学を希望しています。以上です。
指導主事	この件につきまして、何かご意見ご質問等ございますか。
教育委員	2人がそのまま扶桑北中で、他の児童は他地区の小学生6年生と一緒に扶桑中へ行きたいということでした。扶桑北中を選ばれる理由は何か聞かれていますか。
指導主事	それぞれの小学校で、細かい理由は調査しておりませんが、兄弟関係で同じ中学校に行きたいという例もあると聞いております。
教育委員	学校の先生方にしっかり見守っていただき、フォローをしてもらいたいと思ったので質問させていただきました。高木西と福塚地区の方はどんな理由であれ、指定校は変更することができるということによいですか。
指導主事	その通りです。校区は扶桑北中ですが、指定校変更の希望を出して扶桑中に行くという流れです。理由としては、資料に記載されているように小学校の友達と一緒に中学校へ進学させたいということで、認められ

教育委員	<p>るといふ形です。</p> <p>では、この2つの地区に限っては、どんな理由であれ認められるという理解でいいですか。</p>
教育長	<p>はい。この方たちは、教育委員会で承認していただければ認められます。また、それ以外の地区の方も選択肢はあります。</p>
教育委員	<p>他の地区の方もありますか。</p>
教育長	<p>部活動の有無だったり、いじめがあつて転校を希望したり、学校に行けなかったところで心機一転するためだったり、理由はいろいろあります。</p>
指導主事	<p>扶桑町の両中学校に進学する6年生の児童全員を対象に、指定校変更をしたい場合は申請をしてくだささいという案内を出しています。その一部の二地区に関しては、特別に異なる文書を配付しています。</p>
指導主事	<p>その他、ご意見ご質問よろしいですか。</p>
教育委員	<p>高木西はほとんど扶桑中へ行っていますね。</p>
指導主事	<p>はい。</p>
教育委員	<p>地区そのものから就学指定に対して、何か意見は挙がっていませんか。</p>
指導主事	<p>今のところ、そのようなお声はいただいています。</p>
指導主事	<p>その他、ご意見ご質問よろしいですか。では、この件に関してご承認いただけますか。</p>
教育委員	<p>はい。</p>
指導主事	<p>(2) 当面の諸課題についてお願いいたします。</p>
教育長	<p>ご挨拶でも申し上げたように、本年最後ですので、1月から振り返って話題を出していきたいと思ひます。</p>
教育委員	<p>2. 学校教育について(資料を基に説明)</p> <p>3. 生涯学習について(資料を基に説明)</p> <p>5. 話題について(資料を基に1年を振り返る)</p>
指導主事	<p>今年1年を振り返る形で話がありましたが、何かご質問等ござひますか。ないようですので、進めます。</p>

3 連絡事項

発言者	発言内容の要旨
指導主事	<p>それでは、3. 連絡事項にうつります。(1) 行事予定表についてお願いいたします。</p>
教育課長	<p>学校教育について、よろしくお願ひします。(別紙について説明)</p>
生涯学習課長	<p>生涯学習について、お願ひします。(別紙について説明)</p>
指導主事	<p>行事予定について何かござひますか。</p>
教育委員	<p>ありません。</p>

4 その他

発言者	発言の要旨
<p>指導主事</p> <p>教育部長</p>	<p>4. その他にすすみます。(1) 12月定例会一般質問についてお願いします。</p> <p>12月定例会におきまして、5名の議員から一般質問がありましたので、報告させていただきます。</p> <p>1人目は山田議員からの質問です。本町の命に関わる政策について、資源回収の依頼文書を暑い日に子供たちに配らせているが、子供の命に対し、大人たちはどのような意識を持っているかと質問がありました。答弁としましては、子供の命を第一と考え、休校や行事中止の判断をして、今後も安全を第一に配慮し、実施していくと答弁しました。</p> <p>2人目は片野議員からの質問です。学校給食の試食会について、再開できないかと質問がありました。答弁としましては、来年度から保護者を対象に学校給食共同調理場で開催していくと答弁しました。また、小中学校の体操服について購入に補助金を出せないかと質問がありました。答弁としましては、現在、要保護・準要保護の方には就学援助費として補助しており、全ての児童生徒に対しての助成となると、購入枚数も購入頻度も違うし、計上の予算も必要となるため考えていないと答弁しました。</p> <p>3人目は大河原議員からの質問です。地域学校共同参画事業についてどのような課題があるかと質問がありました。答弁としましては、学校と地域が一体となって子供を育てる意識の共有が課題である。地域と学校と同じビジョンのもとで子供を育てることを意識し、地域とともにある学校目指していきたいと答弁しました。また、今後学校開放の利用料の受益者負担はするかと質問がありました。答弁としましては、学校開放で利用する方も、他の体育施設同様に受益者負担は必要と考える。空調設備導入に合わせ、受益者負担を取り入れていくと答弁しました。</p> <p>4人目は荒木委員からの質問です。給食費の無償化について当局はどのように考えているかと質問がありました。答弁としましては、令和6年11月から令和7年3月まで無償としており、その後の4月からは給食費を値上げするが、保護者負担が値上げ前と変わらないように公費負担をしていくと答弁しました。</p> <p>5人目、兼松議員からの質問です。中学生のひきこもりの生徒への進路相談について質問がありました。答弁としましては、進路相談は他の生徒と同様、本人と保護者と担任で行っているが、ときには進路指導主事やスクールソーシャルワーカー等も交えて行うこともある。生徒や保護者に寄り添いながら行っていると答弁しました。以上です。</p>

指導主事 教育委員	何かご質問ご意見ございますか。 兼松議員の進路についての質問は何かを受けて、話が出てきたもので すか。
教育部長	福祉教育常任委員会のメンバーで視察に行かれて、そこで4人面談を されている自治体の視察をされて、この質問につながったと思います。
指導主事	その他、よろしいですか。それでは(2)令和6年度小中学校卒業式 出席者一覧についてお願いします。
指導主事	別紙3をご覧ください。本年度の卒業式が、中学校が3月7日(金)、 小学校が3月19日(水)となっております。別紙3に記載の通り、出 席していただければと思います。また、小中学校の方に案内文の依頼を していきますので、1月の教育委員会のところではお渡しできると思 います。以上です。
指導主事	こちらの件で、何かご意見ご質問等ございますか。では、(3)その 他について何かありますか。ないようですので、12月定例教育委員会 を閉じたいと思います。ありがとうございました。